
G 110 лет назад (1902 г.) состо-
ялось открытие городской теле-

фонной сети в г. Вятке на 150 номеров.
G Воздвижение. С этого дня начинали рубить ка-
пусту.
G Долгота дня 11 часов 50 минут.
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Календарь

196,6 млн. рублей допол-
нительно получит Кировская область на реализа-
цию программы модернизации здравоохранения.

Цифра

l В стране
Расставим точки над «Ё»

Правила употребления букв Е и Ё должны быть за-
креплены на законодательном уровне, считает ми-
нистр образования и науки РФ Дмитрий Ливанов.

С просьбой урегулировать употребление этих 
букв обратился к министру на встрече с граждана-
ми в Правительстве РФ Александр Шевелев. «По-
скольку отсутствие внимания к проблеме употре-
бления этих букв влечет за собой массу трудно-
стей при обращении в загс, отделения ПФР, ор-
ганы социальной защиты и другие», - сказал Ше-
велев. «Я обязательно дам поручения коллегам... 
Если нужно изменение в закон о государственном 
языке, надо готовить. Права человека независимо 
от той или иной формы написания фамилии долж-
ны быть зафиксированы в законе», - сказал он.

 РИА «Новости».

l В области
650 лет городу Кирову

Президент РФ В.В. Путин подписал Указ о 
праздновании в 2024 году 650-летия г. Кирова.

О необходимости вывести празднование юбилея 
областного центра на российский уровень говорил 
в январе губернатор Н.Ю. Белых на заседании го-
родского общественного собрания, где было объ-
явлено о начале подготовки к 650-летию г. Кирова. 

«На мой взгляд, сегодня для развития города 
делается многое, есть ряд интересных программ, 
но их необходимо свести в единую схему, - отме-
тил тогда губернатор. – И объединяющим звеном 
здесь как раз может стать предстоящая знамена-
тельная дата – 650-летний юбилей г. Кирова. Не-
смотря на то что отмечать его мы будет через 12 
лет, подготовку необходимо начинать уже сейчас. 
Работа предстоит серьезная, планируется при-
влечение не только областных, но и федеральных 
средств. Для этого нужно иметь определенные чет-
кие планы и задачи».

После капремонта
Государственная жилищная инспекция Киров-

ской области с 2011 г. рассматривает документы 
по приёмке в эксплуатацию многоквартирных до-
мов (МКД) после капитального ремонта. Для ис-
полнения областной адресной программы «Капи-
тальный ремонт многоквартирных домов на тер-
ритории Кировской области» на 2012 г. муници-
пальным образованиям необходимо представить 
на рассмотрение в инспекцию ряд документов. 

Документы, подтверждающие расходование 
средств и материалов по проведению капиталь-
ного ремонта, должны быть согласованы с пред-
ставителем собственников жилых помещений, 
уполномоченным согласовывать акты о приёмке 
выполненных работ, справки о стоимости выпол-
ненных работ и произведённых затрат. 

Пресс-центр правительства Кировской области.

l В районе
Сколько корова дает молока

Сведения о ежедневных надоях молока по хо-
зяйствам района на 26 сентября 2012 года (по 
данным отдела сельского хозяйства).

Первый показатель – средний надой молока от 
коровы (в килограммах); второй  - плюс, минус по 
сравнению с соответствующим периодом прошлого 
года; третий – валовой надой (в центнерах).   

«Октябрьское» 18,6 +6,4 31,7
«Шмелево» 10,6 -0,1 13,4
«18 Марта» 10,6 +3,6 34,9
«Новый Ацвеж» 10,0 +2,3 7,3
«Надежда» 9,5 -2,8 14,7
им. Свердлова 8,0 +0,1 2,0
«Память Ильича» 6,6 -1,8 9,9
По району 11,0 +1,6 123,8

Соб. инф.

l 27 сентября - День воспитателя и дошкольного работника

Оперативное совещание глава 
администрации района Д.Н. Гре-
бенкин открыл вопросом о нача-
ле отопительного сезона.  Поста-
новлением администрации райо-
на рекомендовано руководителям 
учреждений образования,  культу-
ры и здравоохранения,  руководи-
телям организаций начать отопи-
тельный сезон на подведомствен-
ных объектах 24 сентября. По ин-
формации первого заместителя 
главы администрации района И.Ю.  
Редькина,  на начало текущей не-
дели все котельные,  кроме котель-
ной № 5 (лесхозовская),  начнут 

работу. После проведения опрес-
совки и пробных топок выявле-
ны утечки в теплосети,  которую 
обслуживает котельная № 5. И. Ю.  
Редькин заверил,  что к концу те-
кущей недели эта котельная также 
будет пущена в эксплуатацию. По-
сле прохождения обучения набран 
штат кочегаров. У всех котельных 
имеется запас топлива на 45 суток,  
с октября начнется подвоз угля.

Директор МУП «Свечатепло-
сервис» А.Ю.  Соколов проинфор-
мировал о предполагаемом на-
чале ремонтных работ по замене 
магистрали водопроводной сети 

по улице Труда в д. Самоулки. Ра-
боты начнутся на текущей неделе.

По информации главного аг-
ронома отдела сельского хозяй-
ства В.В.  Бусыгиной в хозяйствах 
района продолжается уборка зер-
новых. На 24 сентября обмолоче-
но 75% площадей - это 1161 га. 
Вспахано зяби 32%. Валовой на-
дой молока составил 12,4 т при 
среднем надое на 1 корову -11 кг,  
что выше уровня прошлого года 
на 1,6 кг.

В заключение начальник управ-
ления культуры Н.С.   Девятери-
кова подвела итоги турслета рабо-
тающей молодежи,  который про-
шел 22 - 23 сентября. 

Пресс-служба 
администрации района.

На планерке у главы
l Оперативное совещание

ВЕЛИКОЕ ИСКУССТВО - 
ПОНЯТЬ РЕБЕНКА

37-ой год работает 
воспитателем детского 
сада Лидия Геннадьевна 
Кубышева, из них 35 – в 
«Теремке». В этом году 
за творческий педагоги-
ческий труд, значитель-
ные успехи в органи-
зации и совершенство-
вании воспитательного 
процесса Л.Г. Кубыше-
ва награждена почетной 
грамотой департамента 
образования Кировской 
области.

За эти годы ее пер-
вые выпускники вырос-
ли и приводят к ней в 
детский сад уже своих 
внуков. Но Лидия Ген-
надьевна по-прежнему 
молода душой. Ведь,  как 
она признается,  невоз-
можно понять детей,  
если в душе ты сам не 
будешь ребенком. Она 
умеет удивительно бы-
стро находить общий 
язык со своими воспи-
танниками. Этому же 
искусству она учит пап 
и мам дошколят.

- На родительских со-
браниях,  какая бы тема 
ни была выбрана для бе-
седы,  всегда напоминаю 
о том,  как важно просто 
разговаривать с ребен-
ком,  - делится Лидия 
Геннадьевна. – Прочи-
тали книжку,  посмотре-
ли вместе мультфильм 
– обсудите их с малы-
шом. Идя вечером из са-
дика домой,  поинтере-
суйтесь,  как у него про-
шел день,  расскажите о 
себе,  при этом возьмите 
его за руку,  идите рядом.

Сейчас Л.Г. Кубыше-
ва работает на подмене 
в старшей и подготови-
тельной группах. Она от-
мечает,  что в группах 
дети всегда подбираются 
разные. Одни очень лю-
бознательны,  им нра-
вятся энциклопедии,  
а другие предпочитают 
слушать сказки. Правда,  
обсуждать их потом не 
хотят. Это свойственно 
современным детям,  по 
мнению воспитателя,  
причина кроется в том,  
что они привыкли полу-
чать все в готовом виде,  
общество воспитывает 
поколение потребителей. 
А еще Лидия Геннадьев-
на с тревогой замечает,  
что родители переста-
ли говорить  с детьми на 
морально-нравственные 
темы.

Наверное,  почти каж-

дый педагог с теплотой 
отзывается о своем пер-
вом выпуске. Не стала 
исключением и Лидия 
Геннадьевна.

- С ребятами и их ро-
дителями было удиви-
тельно легко работать,  
- вспоминает воспита-
тель. – Им было все ин-
тересно,  они с готовно-
стью подхватывали лю-
бую идею и воплоща-
ли ее в жизнь. Однажды 
на 8 Марта мы с папами 
решили сделать мамам 
сюрприз – на утренни-
ке подарили им живые 
цветы. Сейчас этим ни-
кого не удивишь,  а тог-
да,  во второй полови-
не 80-х,  за цветами при-
шлось ехать в Киров. 
Мамы были растрога-
ны до слез.   А как были 
рады дети...…

Лидия Геннадьевна 

признается: чем стар-
ше она становится,  тем 
больше хочется,  что-
бы дети теплее и вни-
мательнее относились к 
своим мамам. Для это-
го она проводит с ре-
бятами различные ро-
левые игры,  беседы. В 
прошлом году составля-
ли анкеты,  а потом по 
ним оформили открыт-
ки,  которые дети пода-
рили мамам 8 Марта.

Не забывает воспи-
татель и о папах,  кото-
рые,  кстати,  сейчас ста-
ли чаще приходить в 
детский сад. 

Лучшее воспитание,  
когда все члены семьи 
что-то делают вместе 
или друг для друга,  уве-
рена Лидия Геннадьев-
на.

Елена Демина.
Фото Сергея Загребина.

Поправка
В материале «Мы работаем для людей», опублико-

ванном в районной газете «Свеча» 25 сентября, допу-
щена неточность. Следует читать: «Начальником меж-
районного отдела МВД «Котельничский» назначен пол-
ковник полиции Алексей Анатольевич Рядчиков».
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l 27 сентября - Всемирный день туризма

l Законодательное собрание

ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ
17 сентября

В рамках сентябрьской сессии Законодательного собрания состо-
ялось плановое заседание комитета по экологической безопасно-
сти, природопользованию и лесному комплексу.

Кандидатуры Д.А. Матвеева и С.В. Щерчкова на должности первых 
заместителей председателя правительства области депутатам предста-
вил заместитель председателя правительства А.А. Галицких. После ко-
роткого обсуждения комитет единогласно принял решение - поддер-
жать обе кандидатуры на ближайшем пленарном заседании собрания.

Обсуждён проект закона «О внесении изменений в отдельные законы 
Кировской области в сфере охраны окружающей среды и природополь-
зования». Необходимость принятия этого законопроекта вызвана в пер-
вую очередь тем, что изменился понятийный аппарат, а также полно-
мочия РФ, субъектов РФ и муниципальных образований по вопросам 
осуществления государственного контроля (надзора) и муниципально-
го контроля в сфере охраны окружающей среды. Предлагается внести 
изменения сразу в четыре закона области. Комитет единогласно под-
держал законопроект в первом чтении.

Комитет также принял решение направить в состав рабочей группы 
Государственной думы по совершенствованию лесного законодатель-
ства представителя ОЗС – заместителя председателя экологического 
комитета ОЗС М.Т. Скворцова.

Своё заседание – первое после парламентских каникул - совет 
Законодательного собрания Кировской области начал с вопроса о 
дальнейшей работе с предложениями депутатов в государственные 
программы. Хотя правительство должно внести на рассмотрение 
депутатского корпуса проект нового бюджета только к 10 октября. 

Председатель ОЗС А.М. Ивонин считает, что депутаты должны ока-
зывать своё влияние на формирование главного финансового докумен-
та региона как можно раньше. 

Председателям комитетов совместно с заместителями председателя 
ОЗС советом предлагается организовать постоянное взаимодействие с 
депутатами. Сразу же, как только в этом возникает необходимость, бу-
дут оперативно созываться и проводиться заседания комитетов по во-
просам формирования конкретных государственных программ и реги-
онального бюджета на 2013 год.

18 сентября
Председатель комитета по аграрным вопросам, переработке 

сельхозпродукции и развитию сельских территорий ОЗС Н.П. Ки-
селев выступил на круглом столе по вопросам развития физкуль-
туры и спорта.

Участникам круглого стола было предложено обсудить идею дирек-
тора некоммерческой организации Фонд поддержки и развития спорта 
«Федерация гиревого спорта Кировской области» С.А.  Бронникова в 
разрезе массового развития гиревого спорта во всех учебных заведени-
ях и трудовых коллективах.

Как отметил депутат Н.П. Киселев, несмотря на отдельные про-
тиворечия, существующие между официальными физкультурно-
спортивными организациями и инициаторами-общественниками, зада-
чи у них должны быть общими. И главная задача - обеспечить массо-
вость и доступность физкультуры и спорта, активно вовлекать в физ-
культурное движение самые широкие слои населения. Также, по мне-
нию депутата, необходимо проработать возможности и варианты про-
фессиональной подготовки тренеров на общественных началах.

19 сентября
Проект федерального закона об общественном контроле был в 

центре обсуждения за круглым столом, организованным Обще-
ственной палатой Кировской области. Кроме членов палаты, в об-
суждении приняли участие представители общественности, науч-
ного сообщества, правоохранительных органов, правозащитники, 
студенты, депутаты Законодательного собрания Кировской обла-
сти В.В. Яговкин и В.Н. Женихов.

Увы, по оценке, данной специалистами на круглом столе, федераль-
ный законопроект, который должен регламентировать сферу обще-
ственной деятельности по контролю за властью, весьма далек от прак-
тики. Он декларирует саму идею, но прописан недостаточно четко и 
ясно для людей, не имеющих юридического образования, то есть для 
тех, для кого, собственно, предназначен.

Некоторые участники «стола» высказывались за то, чтобы отменить 
депутатскую и президентскую неприкосновенность, сделав всех равны-
ми перед законом (надо заметить, что на депутатов Законодательного со-
брания Кировской области неприкосновенность не распространяется). 

20 сентября
Председатель Законодательного собрания Кировской области принял 

участие в XXXII заседании Ассоциации законодательных (представи-
тельных) органов власти субъектов Российской Федерации Приволж-
ского федерального округа, проходившем в Самаре.

Законодатели четырнадцати регионов, члены Совета Федерации, де-
путаты Государственной думы, представители исполнительной власти 
обсуждали следующие вопросы повестки: о перспективах формирова-
ния и проведения мониторинга применения законодательства о госу-
дарственной гражданской службе и муниципальной службе в регионах 
ПФО; о развитии взаимоотношения органов законодательной (предста-
вительной) власти субъектов РФ и гражданского общества.

А.М. Ивонин также подписал с А.Д. Гуляковым Соглашение о сотруд-
ничестве между Законодательным собрание Кировской области и Зако-
нодательным собранием Пензенской области. Документ предполагает 
расширение и укрепление связей между региональными парламентами.

ИАУ ОЗС.
Подробно на сайте http://zsko.ru

Сентябрь в этом году долго 
не баловал любителей приро-
ды погожей погодой, по этой 
причине сроки проведения 
традиционного  межрайонно-
го турслета пришлось дваж-
ды переносить. Наконец-то 
осень   подарила короткий ку-
сочек золотого бабьего лета и 
22 – 23  сентября турслет со-
стоялся. 

В нем приняли участие 4 
команды: «Поколение роман-
тиков» (райпо),  «Улетные ро-
мантики» (администрация 
района),  «Бриз» (образование  
- Дом творчества)  и «ЖКХов-
ская турбанда» («Свечатепло-
сервис»),  впервые принимав-
шая участие в турслете. 

Первый и,  пожалуй,  самый 
зрелищный  вид соревнований 
– ТПТ (техника пешеходного 
туризма). В этом году традици-
онная туристическая эстафета 
включала  10  этапов: парные 
веревки,  навесная переправа,  
болото и т.п. Следует отметить,  
что все команды показали при 
прохождении этапов неплохое 
время,  но при этом наделали 
много ошибок и «нахватали» 
столько штрафного времени,  
что оно в 2-3 раза превышало 
время прохождения дистанции. 
Победу в этом виде одержала 
команда «Бриз»,  получившая 

меньше всех штрафных минут,  
на втором месте «Улетные ро-
мантики»,  на третьем – «По-
коление романтиков».

В соревнованиях по спор-
тивному ориентированию сре-
ди женщин в личном зачете 
победу одержала Юлия Дуди-
на («Бриз»),  на втором месте 
Ольга Родыгина («Улетные ро-
мантики»),  на третьем  - На-
талия Савиновская («Бриз»). 
Среди мужчин личные сорев-
нования в этом виде выиграл 
Владимир Шорохов («Бриз»),  
второе и третье места заня-
ли его товарищи по команде 
- Евгений Шорохов и Виталий 
Мальцев. Командную победу в 
этом виде программы одержа-
ли также «бризовцы».

В рамках двух дней  тур-
слета состоялись традицион-

ные зачетные конкурсы «На 
лучший бивуак»,  «На лучшую 
эмблему»,  «Приветствие»,  
«Туристскую песню». В них 
также определены победители.

По  итогам всех конкур-
сов и соревнований победное 
число баллов набрала коман-
да «Бриз» (образование – Дом 
творчества). На втором месте 
команда «Улетные романти-
ки» (администрация района),  
на третьем  - «Поколение ро-
мантиков» (райпо).

Проведены также неза-
четные конкурсы. В  конкур-
се «На лучшее блюдо»  по-
бедителем признана команда 
«ЖКХовская турбанда»,  а «На 
лучшую стенгазету» - «Поко-
ление романтиков».

Эдуард Кулаков.
  Фото Сергея Загребина.

ПЕПЛОМ НЕСМЕЛЫМ
ПОДЕРНУЛИСЬ УГЛИ КОСТРА...



Природа готовится к зиме. Красивых погожих дней 
становится все меньше и меньше, a работы в саду 
еще очень много… Если вы собрали хороший урожай и 
хотите (a кто этого не хочет?), чтобы и в следую-
щем году уродилось густо, помогите своему саду - под-
готовьте деревья к зимовке.

Сначала сгребают и закладывают в компостные 
кучи опавшую листву и растительные остатки (шар 
листьев - 10-15 см,  потом такой же шар земли). Ни-
когда не сжигайте листья. Ведь в опавшей листве зи-
муют не только вредители,  но и полезные насеко-
мые,  которые весной и летом активно уничтожа-
ют врагов сада. Осенью листья можно не сгребать,  a 
прикапывать.  А вот все поврежденные и высохшие 
плоды из-под деревьев удаляют. 

К наступлению морозов на штамбах и скелетных вет-
вях залечивают раковые раны. Острым ножом их зачи-
щают до здоровой древесины,  дезинфицируют 1%-ным 
медным купоросом (10  г на 1 л воды)  и замазывают 
(взять в одинаковом соотношении глину и коровяк).

Побелку штамбов и основания скелетных ветвей 
известью необходимо сделать осенью,  это сохранит 
кору от зимних перепадов температуры,  от повреж-
дения деревьев солнечными ожогами.

Для молодых деревьев 
лучше использовать све-
жегашеную известь (2-3 кг 
на 10  л воды),  прибавляя 
к ней для лучшего прили-
пания глину (1 кг на ука-
занную норму). С этой же 
целью можно использовать снятое молоко (2 л на 10  л 
смеси)  или клейстер из муки (100  г на 10  л смеси). 

Для отпугивания мышей и зайцев можно обмазать 
штамбы и скелетные ветви смесью с резким запа-
хом (глина и коровяк - 1:1),  прибавляя 2 ст. лож-
ки карболовой кислоты или 100  г креолина на 10  л 
воды.  Для защиты от грызунов молодые деревья обя-
зательно обвязывают.

Хорошие результаты в борьбе с паршой и други-
ми болезнями в послеуборочный период дает опры-
скивание листьев 5%-ным раствором мочевины (500  г 
на 10  л воды). Это ускорит опадение листьев,  они 
быстрее разлагаются,  а вместе с листвой пропадают 
споры гриба,  которые вызывают паршу. 
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Страничку подготовила Елена Демина.
Фото Сергея Загребина и из открытых источников.

Завалинка

Издавна на Руси самым распространенным материалом 
было дерево: из древесины строили дома, делали мебель, по-
суду, бондарские изделия. Не было мужчины, который бы 
не умел работать топором. Особым почетом пользовались 
бондари, потому что их изделия необходимы были в каждом 
доме. Хозяйка обязательно имела несколько деревянных ка-
док для засолки грибов, огурцов или капусты. Традиция ис-
пользовать в хозяйстве деревянную посуду сохранилась и по 
сей день, а вот мастеров-бондарей встретишь нечасто.

Живет в Свече ма-
стер,  у которого в 

руках любая работа спо-
рится: срубить баню или 
двор,  сделать оконные 
рамы или дверные про-
емы,  мебель или резные 
полочки и подставки для 
цветов – все получает-
ся у Валерия Анатольеви-
ча Загребина. Кроме того,  
он бондарством занимает-
ся – изготавливает дере-
вянные кадки.

- Давно работаю с дере-
вом,  - рассказывает Вале-
рий Анатольевич,  - еще в 
детстве делал для младше-
го брата игрушки. Однаж-
ды машину смастерил,  он 
на ней с горки катался. У 
меня отец Анатолий Ни-
колаевич хорошим плот-
ником был - он дом без 
гвоздей мог поставить. Я 
бани рубил,  дворы. Сы-
новья мои сейчас ездят в 
Москву на заработки – 
тоже дома строят.

Мастер признается,  что 
ему нравится сам процесс 
работы,  всегда хочется 
что-то новенькое попро-
бовать,  поэтому не жал-
ко бывает расставаться со 
своими изделиями. Мно-
гое Валерий Анатольевич 
делает на заказ,  но осо-
бым спросом пользуются 
оконные рамы,  табурет-
ки,  журнальные столики,  
а еще – деревянные кадки.  

Бондарские изделия В.А. 
Загребина разошлись не 
только по домам свечин-
цев,  но даже уехали в Ка-
зань. Делал он однажды на 
заказ для бани кадку,  ве-
дра и шайки.

- Я делаю кадки из пи-
леных досок (клепок),  при 
этом они должны быть 
высушены в естественных 
условиях под крышей,  не 
на солнце,  - рассказыва-
ет мастер. – Дерево сохнет 
медленно – не менее двух 
лет,  за это время оно даст 
необходимую усадку. 

Валерий Анатольевич 
признается,  что хочется 
ему сделать колотую кадку. 
Для нее он уже и инстру-
мент необходимый приго-
товил,  но вот тюльку под-
ходящую пока не нашел.

- Она должна быть ров-
ной,  без сучков,  - пояс-
няет он,  - потому что из 
нее топором колют клеп-
ки. Сначала тюльку раска-
лывают пополам,  затем на 
четвертины,  и уж потом 
колют на тонкие дощечки-
клепки. Такая бочка про-
служит дольше,  потому 
что клепки,  расколотые 
по волокнам древесины,  
не пропускают влагу,  зна-
чит,  дольше не гниют. 

Обычно свои кадки 
Валерий Анатолье-

вич стягивает двумя об-
ручами,  причем нижний 

должен быть обязательно 
напротив дна.

- На качество моих ка-
док еще никто не жало-
вался,  - говорит мастер. 
Хранить их следует в тени 
под крышей,  а перед ис-
пользованием – привести 
в рабочее состояние. Для 
этого надо заполнить кад-
ку водой. Она,  как гово-
рится,  свое дело сделает: 
древесина разбухнет – и 
все щелочки исчезнут. 

В свободное время лю-
бит Валерий Анато-

льевич взять в руки  баян 
и сыграть задушевную жиз-
ненную песню,  и лучшим 
своим другом считает этот 
музыкальный инструмент. 
А еще тянется его душа к 
тишине и покою,  поэтому 
одним из увлечений стала 
рыбалка. «Сидишь на бере-
гу с удочкой – и нет кругом 
пустых разговоров,  от ко-
торых жизнь не становится 
лучше,  а только тоска на-
валивается»,  - признается 
Валерий Анатольевич.

Рыбалка же подтолкну-
ла его к изобретательству. 
Использовав двигатель от 
мотоцикла «Урал»,  ма-
стер сделал колесный 
снегоход,  который впо-
следствии переставил на 
гусеничный ход. Теперь 
Валерий Анатольевич ез-
дит на рыбалку и зимой,  
и летом.

l Мастеровые

l Приятного аппетита l Страна советов

Подготовим сад к зимеО вкусовых качествах и полез-
ных свойствах брусники знают 
почти все. Сегодня «Завалинка» 
предлагает своим читателям попробовать некото-
рые рецепты сладких заготовок на зиму из этой це-
лебной ягоды.

Брусника с сахаром
Возьмите один литр измельченной в блендере 

брусники,  растворите в ней один литр сахара. Затем 
добавьте один литр целых ягод брусники. 

Джем из брусники
по-словацки

Для его приготовления возьмите по 1 кг брусни-
ки,  яблок,  груш,  сахара и 1 лимон.

Ягоды брусники промойте и обсушите. Выложи-
те в варочную посуду и нагревайте 10  минут при 
постоянном помешивании. Затем добавьте яблоки и 
груши,  нарезанные дольками,  и варите еще 10  ми-
нут. Добавьте порциями сахар и,  помешивая,  варите 
до полной готовности. В конце варки добавьте наре-
занный мелкими кубиками лимон. Фасовать в банки 
джем нужно в полуохлажденном виде. 

БОНДАРСКОЕ РЕМЕСЛО 
ЖИВО ПО СЕЙ ДЕНЬ
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ПОГОДА
28 сентября
Переменная, возможен дождь, ветер южный, 5 м/с, 

температура воздуха ночью +60, днем +120, давление 
749 мм рт.  ст.

29 сентября
Пасмурно, дождь, ветер западный, 6 м/с, темпе-

ратура воздуха ночью +120, днем +130, давление 745 
мм рт.  ст.
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Поздравляем

l Реклама, объявления - 2-16-71 НОВОЕ ПОСÒУПЛЕНИЕ  
Second Hand,  ул. Коммуни-
стическая, 8 (СХÒ).
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БУРЕНИЕ СКВАЖИН НА ВОДУ от 10 
до 140 метров. Принимаем заявки на сен-
тябрь. Тел. 8-922-668-34-00. Реклама

Фирма ООО «Оргалит-плюс» ПРЕДЛАГАЕТ 
теплицы - новый усиленный каркас с направля-
ющими для подвязывания растений с доставкой от 
8000 рублей. Сотовый поликарбонат 1330 ру-
блей за лист. Гарантия качества, 7 лет на рынке 
по производству теплиц. 

Телефон 8(909) 133-55-13. Реклама

3 á/у руæье ИЖ-27Ì, вертикалка с эжек-
тором. Отдам в хорошие руки рабочую гончую 
собаку с родословной. Òел. 8-922-918-13-38.

3 á/у ковер, палаñ, дороæки и электро-
дуõовка недорого. Òел. 8-922-922-80-25.

3 ВÀЗ-21103, 2001 г/в, состояние хорошее, 
резина летняя и зимняя, музыка, сигнализация, 
стеклоподъемники, 120 тыс. рублей. Òорг.

Òел. 8-912-364-46-39.

ПРОДАЮТСЯ

дорогого сына, брата и 
дядю Бориñа Ãеннадье-
вича Шороõова с юби-
леем!
Наши пожелания простые,
Но все полны сердечной

 теплоты:
Пусть в жизни 

исполняются любые
Желания, надежды 

и мечты!
Пускай чудесным будет 

настроение,
Достаток в доме и уют.
Добра, удачи, счастья, 

с юбилеем,
Пусть в сердце радость 

и любовь живут.
Ìаìа, ñеñтра, áрат, 
ñноõа и плеìянники.

Приглашаем 
28 сентября в 10 часов в 

ДК д. Самоулки состоится 
встреча пенсионеров рай-
больницы, ЦГСЭН в связи с 
Днем пожилых людей. 

Ñовет ветеранов.

В магазине «ОБÓВЬ» (ул. К. Маркса, 11, Дом быта, 1 этаæ).
Новое поступление: сапоги, ботильоны, кроссовки, туфли, 

тапки, зонты, колготки, лосины, чулки, носки, гольфы, стельки, 
модные клатчи. Кремы и спреи для обуви.

СКИДКИ на зимнюю, летнюю обувь и туфли - 20%.

Магазин «Н-мода»
отдел шапки предлагает боль-
шой выбор головных уборов для 
мужчин и женщин. Пр-во гг. Об-
нинс, Калуга, Москва, Черкесск.

Приглашаем за покупками!
ул. К. Маркса,

Дом быта, 2 этаж.

Коллектив Свечинского 
райпо глубоко скорбит по 
поводу преждевременной 
смерти ветерана труда по-
требительской кооперации

Òаìары Àркадьевны
Червяковой

и выражает искреннее собо-
лезнование родным и близ-
ким.

Скорбим по поводу пре-
ждевременной смерти 

Òаìары Àркадьевны
Червяковой

и выражаем искреннее собо-
лезнование родным и близ-
ким.

Скорогонова, Юдинцева, 
Новгородцева.

Выражаем искреннее со-
болезнование Людмиле Ар-
кадьевне Бисеровой в свя-
зи с преждевременной смер-
тью сестры

Òаìары Àркадьевны
Червяковой.
Семья Парфеновых.

Выражаем глубокое собо-
лезнование Людмиле Арка-
дьевне Бисеровой по пово-
ду преждевременной смер-
ти сестры 

Òаìары Àркадьевны
Червяковой.

Разделяем боль и го-
речь невосполнимой утра-
ты с родными и близкими ей 
людьми.

Гребневы.

Выражаю глубокое собо-
лезнование родным и близ-
ким по поводу преждевре-
менной смерти

Òаìары Àркадьевны
Червяковой

Коряковцева.

Коллектив Свечинского 
райпо выражает глубокое 
соболезнование по поводу 
смерти ветерана труда по-
требительской кооперации

Ìузы Владиìировны
Барановой

и выражает искреннее собо-
лезнование родным и близ-
ким.

Глубоко скорбим по пово-
ду преждевременной смерти

Ìузы Владиìировны
Барановой

и выражаем искреннее собо-
лезнование брату Алексан-
дру, племянницам и племян-
никам.

Подруги Люба и Нина.

Одноклассники, классный 
руководитель и родители 
выражают глубокое собо-
лезнование Наташе Бурко-
вой, маме Галине Алексеев-
не, брату Роману по пово-
ду преждевременной смерти 
отца и мужа 

Àндрея Владиìировича
Буркова.

Выражаем глубокое собо-
лезнование Владимиру Сте-
пановичу и Любови Федоров-
не Бурковым по поводу пре-
ждевременной смерти сына

Àндрея.
Соседи Ануфриевы,

Моховы.

ВНИМАНИЕ! ТОЛЬКО ОДИН ДЕНЬ!
29 СЕНТЯБРЯ в Центре Культуры и Досуга

с  9 до 14 часов состоится
грандиозная РАСПРОДАЖА «Ивановский текстиль»
i Комплекты постельного белья - от 250 руб. i халаты - 

от 150 руб. i полотенца - от 25 руб. i носки 
6 пар - 100 руб. i бельевой трикотаж - ру-
башки, сорочки, пижамы, спецодежда.

Пледы, покрывала, наборы на мебель. 
Одеяла, подушки, матрасы и многое другое.

Приходите и убедитесь сами!

ПРОДАЮ
ПОРОСЯТ.

Телефоны: 8-912-
364-62-78, 8-909-721-88-34.

l Официально

В соответствии с регламен-
том районной думы четверто-
го созыва провести 5 октября 
2012 года с 10  часов в кабине-
те главы района очередное за-
седание районной думы с по-
весткой дня:

1. О внесении изменений 
и дополнений в Устав му-
ниципального образования 
Свечинский муниципальный 
район Кировской области.

2. О внесении изменений 
в решение Свечинской рай-
онной думы от 16.12.2011 
№11/89.

3. О внесение изменений в 
Положение о бюджетном про-
цессе в Свечинском районе.

4.  Информация о состоянии 
лесозаготовок и лесоперера-
ботки в Свечинском районе.

5.  Разное.
Н.Д. Бусыгин,

глава Свечинского района.

О созыве очередного 
заседания Свечинской 

районной думы
Распоряжение главы Свечинского

района Кировской области
от 21.09 2012 г. №56 пгт Свеча

ПУ № 37 объявляет набор в 
группы:

- по подготовке водителей 
транспортных средств катего-
рии «В», «Е». При себе иметь 
медсправку, паспорт (дополни-
тельно для категории «Е» - ксе-
рокопию трудовой книжки, води-
тельское удостоверение).

Организационное собрание 
состоится  6 октября 2012  г. в 9 
часов в  здании училища.

- по переподготовке трак-
тористов-машинистов на кате-
горию «Д» (принимаются лица, 
имеющие категорию «С» тракто-
риста-машиниста).

Запись по тел. 8(83358) 2-22-85. 
Начало обучения по мере комп-
лектования группы.

ПРАЗДНИК УРОЖАЯ
12 октября с 13 часов в 

ЦКиД состоится «Праздник 
урожая».

В программе: конкурсы на 
лучшую цветочную и овощ-
ную композицию, лучшие 
заготовки, на лучший чудо-
овощ, дары леса и сада.

Приглашаем с продажей 
садово-огородного инвента-
ря, саженцев и семян мага-
зины индивидуальных пред-
принимателей, умельцев на-
родных ремесел (плетение 
корзин, изделий из соломки, 
кружевоплетение), торговля 
медом, выпечкой.

Àдìиниñтраöия района.

ВÀХÒÀ, м/ж, без опыта, 
проживание б/п, з/п от 25 т. р. 
Òел. 8-982-380-77-25.

УВАЖАЕМЫЕ АБОНЕНТЫ!
МУП «Свечатеплосервис» просит 

ежемесячно передавать показания 
водосчетчиков до 25 числа. В случае 
непредставления показаний в со-
ответствии с постановлением Пра-
вительства РФ от 06.05.2011 № 354 
«О предоставлении коммунальных 
услуг собственникам и пользовате-
лям помещений в многоквартирных 
домах и жилых домов» начисление 
платы за водоснабжение и водоот-
ведение будет производиться в тече-
ние 3 месяцев – по среднемесячно-
му потреблению, свыше 3 месяцев 
– по нормативам потребления.

Выражаем глубокое собо-
лезнование Валентине Лео-
нидовне Изместьевой, вну-
кам Сергею и Елене по по-
воду смерти мамы и бабушки

Àвãуñты Àáраìовны
Леáедевой.

Скорбим вместе с вами.
Митяшины.

Ветераны бывшей школы 
¹23 и коллеги по работе вы-
ражают искреннее соболез-
нование Валентине Леони-
довне Изместьевой по пово-
ду смерти

ìаìы.

Выражаем искреннее со-
болезнование Валентине Ле-
онидовне Изместьевой, по 
поводу смерти

ìатери.
Семья Долгих.


